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我 们 的 态 度 决 定 我 们 的 未 来

今日烟台

BUSINESS C14
周刊

刊头题字 夏晓峰 烟台市工商联主席

王彦力是山东聊城人。从14

岁开始便跟随父亲到黑龙江生
活，身在东北十几年的她，无时
无刻不挂念着家乡。当选为聊城
商会会长后，她要为烟、聊两地
的发展做贡献。2013年，在她的带
领下，聊城商会一些会员企业开

始去聊城考察参观，如今已确定
了一个投资项目，还有更多的项
目正在考察当中。

虽然在化工领域，王彦力已
经做得相当不错了，但她并不满
足，已过不惑之年的王彦力认为
自己还年轻，还有继续创业的劲

头。她现在正在搞两个新项目，
“第一个是我要在外地搞一个企
业，也是做现在的化工原料生
产；还有一个，也算是比较大的
转型了，正在酝酿当中。”

十几年的商海沉浮，王彦力
悟出了自己成功的经验：要善于

抓机遇，遇事勇于担当，而成功
贵在坚持。“我为这个行业坚持
了14年，我坚信我能成功，能够让
彦力化工做成全国最好最强，然
后就一直朝着这一目标不断努
力，就这么简单而已。”谈及创业
成功经验时，王彦力如是说。

本报记者 姜宁

祖籍江北水城聊城，14岁便跟随父亲闯荡黑龙江，32岁那年又踏
上来烟列车，呕心沥血创办彦力化工厂。14年来行走在烟台商海，聊
城商会会长王彦力，在创业成功之后便开始将精力放到了慈善公益
事业，仅2013年一年，她就拿出30多万元用于爱心捐助。

在企业发展壮大后，王彦力
开始将更多的精力投入到慈善
公益事业当中，特别是在她当选
为烟台市工商联聊城商会会长
之后。

除了在SOS儿童村献爱心，
王彦力还在 2 0 1 3年春节期间带
领商会主要领导成员来到位于
开发区的几户需要帮助的家庭
当中，为他们送来了生活所需的
米面油等物品。

据记者了解，在整个2013年
度，王彦力以个人名义向社会上
的困难群体捐助了30多万元，这
还不包括由她发起的商会爱心
捐助活动，在她的带动下，商会
会员们更是踊跃慷慨解囊，捐款
捐物。

王彦力说，企业家需要带动
企业的发展，更需要以自己的爱
心善举去带动社会的爱心公益
捐赠活动，只有这样才能让爱心
和善举传递下去。

热心公益

个人捐赠30余万元
2000年，32岁的王彦力抛

下家庭只身一人来到烟台考察
粘合剂行业市场。用王彦力的
话说，从一踏上烟台这片土地，
就深深地爱上了它。

2000年，王彦力成立了自
己的粘合剂公司。由于市场不
认可，她还曾隐瞒着公司老总
的身份，和公司业务员一起到
各个纸箱厂去推销。经一番打

拼，王彦力硬生生地撬开了烟
台粘合剂市场。

事实证明，她当初的决定
是正确的。14年后的今天，全国
包装企业中与彦力化工保持长

期稳定合作关系的企业就有
400多家，企业也从最初不满10

个工人发展到如今的100多名。
王彦力所看重的，正是这一行
业的巨大潜力。

心怀家乡，联动烟聊两地经济发展

一番打拼，撬开烟台粘合剂市场

随着婚庆企业和从业人员
的不断成熟，烟台市的婚庆产业
也正在逐渐从私营小作坊的经
营模式向产业化转变。

对此，张一帆告诉记者，通
过她这几年的考察，将来的婚庆
服务业将变得更完善。随着更理
性、更科学的消费理念被带入市
场，婚庆业的标准化服务系统将
呼之欲出。她说，目前他们已经
在苏州开始尝试推出标准化的
服务系统，远远不止于一条龙服
务。

经过多年的市场化发展与
培育，随着相关行业的整合，人
才培养和输送的链条也将逐步
成型，中国婚庆行业正在朝着专
业化、正规化、标准化、规模化和
产业化的方向发展，婚礼服务行
业的社会关注度将会持续走高，
呈现出蓬勃发展的态势。

标准化服务系统

呼之欲出

从从婚婚庆庆转转型型，，办办起起培培训训学学校校
听爱神婚庆培训学校创办人张一帆讲述她的创业历程

本报记者 闫丽君

亲切、和善、干练、睿智、女强人……谁能想到，站在台上一天侃侃而谈而不觉累的张
一帆，十几年前却曾经自感词穷而不敢上台。从羡慕别人到被推上舞台做主持人，再到如
今创办爱神婚庆培训学校、创建婚庆文化产业园，张一帆永远都有新点子，发展的路上她
永远都有做不完的事。

18年前，张一帆还是23岁
的小姑娘，她发现朋友做主持
挺好玩，也很赚钱，便萌生了
做主持的想法。一立主持梦，

张一帆就告诉自己：
“我不能和别

人一样千篇
一律，要做
就要做好

自己的特色。”于是，她不停地
写台词、背台词、搜集资料。

“其实，我是不爱看书
的，但为了能在台上侃侃而
谈，我开始接触各类书籍，甚
至 连 走 路 坐 车 都 在 搜 集 词
汇。”张一帆说，“1 8年来，自
己整整积累了满满一大箱子
的记录台词的笔记本。”爱神
婚庆培训学校的教材也正是
从她点点滴滴的积累中创作

出来的。
做主持人一连接了好几

单，初尝甜头的她又开起了婚
庆公司。然而几场婚礼下来，
她感觉太累了。“市场需求大，
竞争也激烈。”张一帆分析道，

“既然很多人需要，我为何不
干培训，让更多人一块来做？”
于是，婚庆干了不到半年，她
又毅然转型，创办了爱神婚庆
培训学校。

为上台主持，坐车都在搜集词汇

从2008年11月创办学校到
现在，爱神婚庆培训学校在烟
台已经走过了5年多的时间。“当
初，我都是自己编写教材的课
程架构，从平时的积累和实战
经验中，一点点充实完善。”现
在回想起来，张一帆感慨万千。

如今，学校已经不单单开
设主持人基础培训课程，更有
婚庆策划师、婚礼手绘、婚礼
手工、微电影、礼仪课程、婚礼
销售管理课程以及各类婚庆
相关的教学课程，像摄影摄
像、曲艺技术、花艺等等。

说起爱神，张一帆指出，

学校最大的好处就是，学生毕
业后可以随时返校进行免费
深造。另外，针对目前无专业
人才的现状，爱神培训学校正
在积极提报计划，争取明年成
为国家统招学院，培养更多更
正规的婚庆人才。

“以往的主持人、摄像师、
摄影师基本上都是由亲朋好友
客串，即使是有长期从事婚庆
行业的，也大都是半路出家。”
张一帆说，“现在有了专业的培
训学校，专业型人才越来越多，
有的大学生从一毕业就开始进
入婚庆行业学习、工作。”

学校办了5年多，课程多样还有“售后服务”
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烟台民企榜样

本报专访烟台市工商联
聊城商会会长王彦力
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